

BS-Beschluss öffentlich B689-26/18

Beschlussdatum: 12.04.2018

öffentlich: Ja

Drucksachen-Nr.: 06/1427 Erfassungsdatum: 11.04.2018

Einbringer:

SPD-Fraktion, interfraktionell

angestrebt

Beratungsgegenstand:

Vertreterbegehren zum Verkauf einer Fläche am Museumshafen

Beratungsfolge Verhandelt - beschlossen	am	ТОР	Abst.	ja	nein	enth.
Bürgerschaft	12.04.2018	8.3.1		einstimmig	0	0

HANSES TO BIRgit Sodher Präsidentin

Nein: X

Beschlusskontrolle:		ie	rmin:	
Ugushalt	Haushaltarash	stliche Augustungen?	Llaushaltaiahu	
Haushalt	Haushaltsrechtliche Auswirkungen?		Haushaltsjahr	
Ergebnishaushalt	la 🗆	Nein: ⊠		

Ja 🗌

Beschlussvorschlag

December

Die Bürgerschaft der Universitäts- und Hansestadt Greifswald beschließt gemäß Paragraf 20 Abs. 3 der Kommunalverfassung des Landes Mecklenburg-Vorpommern die Durchführung eines Bürgerentscheides am 27. Mai 2018 mit der Fragestellung: "Sind Sie dafür, dass die Grundstücke Gemarkung Greifswald, Flur 5, Flurstücke 44/4, 45 und 44/3 im Eigentum der Stadt Greifswald verbleiben und weder verkauft noch verpachtet werden?"

Sachdarstellung/ Begründung

Finanzhaushalt

Die Bürgerinitiatiative "Museumshafen bleibt grün" hat bereits die notwendigen 4000 Unterschriften für ein Bürgerbegehren erreicht. Es ist damit eindeutig, dass es zu einem Bürgerentscheid kommen wird und dass ein substantieller Teil der Bevölkerung in einer direkten Abstimmung über einen Verkauf der Fläche entscheiden will. Die Antragssteller schlagen daher die Durchführung eines Vertreterbegehrens durch die Bürgerschaft vor. Dies hat den Vorteil den Mitarbeitern der Stadtverwaltung nicht die umfangreiche Prüfung der Listen und den damit einhergehenden Zeitaufwand aufzubürden. Ein weiterer Vorteil ist es, dass durch ein Vertreterbegehren die Realisierung der Abstimmung gemeinsam mit der Landratswahl am 27. Mai 2018 zeitlich möglich erscheint. So entstehen der Stadt keine enormen Kosten für einen Bürgerentscheid.

Zur Kenntnis geben möchten wir die inhaltliche Begründung der Bürgerinitiative:

"Die Grünflächen am Museumshafen sind einer der meistgenutzten Freizeit- und Erholungsorte für die Greifswalder und Greifswalderinnen in den Sommermonaten. Sie tragen damit einen wichtigen Teil zum Flair und zur Beliebtheit unserer Universitäts- und Hansestadt bei. Nun ist geplant, einen Teil der Fläche zu verkaufen bzw. zu verpachten und dann zu bebauen.

Um keine zusätzlichen Kosten durch den Bürgerentscheid auszulösen, bitten wir um Durchführung des Bürgerentscheides am 27.05.2018. Da an diesem Tag die Landratswahl stattfindet, dürften nur sehr geringe Kosten entstehen.

Für den Fall eines Erfolgs des Bürgerentscheides entstehen der Universitäts- und Hansestadt keine Kosten."

Δn	lager	ď
α	IUECI	١,

Stellungnahme des Innenministeriums

Von: Matzick, Dirk [mailto:Dirk,Matzick@im.mv-regierung.de]

Gesendet: Donnerstag, 12. April 2018 16:25

An: Schlegel, Sandra Cc: Drzisga, Ulf

Betreff: AW: Vertreterbegehren Grünfläche am Museumshafen

Sehr geehrte Frau Schlegel,

nach referatsinterner Abstimmung teile ich mit, dass gegen den mit u.a. Mail übersandten Beschlussvorschlag zur Durchführung eines Bürgerentscheides sowie gegen die weiteren Ausführungen in der Beschlussvorlage keine rechtlichen Bedenken bestehen.

Mit freundlichen Grüßen

im Auftrag

Dirk Matzick

Ministerium für Inneres und Europa des Landes Mecklenburg-Vorpommern T. 0385/588-2304